

学校だより

# 雄躍

第 2 号

平成 30 年 5 月 29 日発行  
立山町立雄山中学校

## 「うまい絵」よりも「よい絵」を

校 長 片 山 亮 一

私が最初に勤めたのは小学校でした。当時、その小学校は教育課程研究校に指定され、校長先生のご専門が美術であったこともあり、子供たちに「お話の絵」を描かせ、がんばりの効く心豊かな子供たちが育つよう学校をあげて指導を工夫していました。

その校長先生は子供たちの「描く力」がより高まるようにと、色のつくり方や彩色の仕方、筆遣いなどを子供たちが様々に経験できるよう次々に指導法を提案されました。そのお陰もあって、子供たちは得意とする表現技法を自分なりにもち、自信をもってのびのびと表現できるよう成長しました。

実はこの校長先生は有名な「日展作家」で、獅子頭を描くことを自らのライフワークにしておられました。ですから、先生方への指導はきっと専門的になり、子供たちの作品への要求レベルも高くなるだろうと誰もが身構えていました。しかし、研修会での言葉は意外なものでした。

残念ながら「うまい絵」は絵が得意な人にしか描けません。でも「よい絵」であれば誰にでも描けます。子供たちには「よい絵」を描いてもらいたい。

そして、2人の子供が描いた作品を手にして、「うまい絵」と「よい絵」の違いについて、このように続けられました。

この絵は上手なところがいくつもあって「うまい絵」ですが、画用紙の縁や四隅に白い塗り残しがあり、全体としては雑に見えてしまっています。でも、こちらの絵はそれほど上手とは言えませんが隅々までが丁寧に塗られ、どの部分も大切にした「よい絵」になっています。白くしたいのであれば、白を丁寧に塗るのです。

自分が生み出すものを大切にすることを、子供たちに経験させてくださいね。

この言葉が子供にも先生にも安心感を与え、その小学校では「よい絵」の大作が次々と生まれました。

ついつい、私たちは周囲の目が気になって、「よく見せよう」と自分に合わない方法で無理をしたり、うまくいかなくなると「自分はダメなんだ」と思い悩んだりしてしまいます。

自分が得意なものはより大胆に、そして果敢に、得意でないのであれば少しでも丁寧に、そして何よりも地道に大切に。

生徒たちが中学校生活という何枚もの画用紙に「自分らしさ」をのびのびと描くことができるよう、私たち大人が大切にしなければならないことのように思います。

この校長先生の作品「獅子舞」が、雄山中学校の保健室前廊下に飾られています。そして、生徒たちが「よい絵」を描くことを望む二つの獅子頭が、今日も私たちを温かく見守っています。



## 修学旅行を終えて

(5月13日～15日 2泊3日 広島・京都・大阪方面)

第3学年主任 柳田典子

2年生の3学期から準備してきた修学旅行が無事に終りました。

1日目の広島平和記念公園は、あいにくの雨模様でした。原爆の子の像の前でする予定だった平和セレモニーを室内のメモリアルホールで行いました。千羽鶴を供えて平和を宣言し、原爆を悲しみ平和を願った歌「大地讃頌」を想いを込めて合唱しました。その後、語り部さんの案内で平和公園を巡り、原爆ドームを間近で見ました。多くの犠牲に思いをはせるとともに、心静かに平和を考え、毎日安心して暮らすことの幸せに感謝しました。平和を願う思いが未来につながっていきます。

2日目は、京都から班別学習に出発しました。レンタル着物と下駄で京都を歩く体験、伏見稻荷大社のぞらりと連なる朱色の千本鳥居や、壮大さや迫力に感動した清水寺の見学など、それぞれの計画に沿って、仲間と協力して行動できたようです。中には予定通りにいかなかつたり、行き先の違う電車に乗ったり迷ったり、という班もありましたが、落ち着いて行動し、集合場所である大阪のU.S.J.に、全ての班がたどり着きました。3日目は、学級別学習でした。エイに直接タッチできるふれあい体験を楽しんだ「海遊館」、本物のお笑いを間近で体感した「なんばグランド花月」、太陽の塔を間近で見た「万博記念公園」、食品サンプル作りや筆作りに挑戦した学級等、思い出に残る体験ができたとともに、学級や学年の仲がより深まりました。

旅行中の生徒たちからは、互いに声を掛け合ってルールや時間を守ろうという心構えが見てとれ、自主性が十分に發揮された有意義な修学旅行だったと感じています。



千羽鶴を添えての平和宣言



伏見稻荷大社にて



筆作り体験



### 6月～7月の主な予定



6月 6日 (水) 心臓検診 (1年)	6月 27日 (水) ~ 29日 (金) 期末考査
6月 6日 (水) ~ 7日 (木) 挨拶運動	7月 7日 (土) ~ 8日 (日) 県選手権大会 (陸上、野球)
6月 7日 (木) 尿検査 (全学年)	7月 13日 (金) 体育大会結団式
6月 11日 (月) 耳鼻科検診 (全学年)	7月 14日 (土) ~ 16日 (月) 県選手権大会
6月 11日 (月) ~ 12日 (火) 市姫神社祭礼	7月 17日 (火) 学校集金引き落とし日
6月 13日 (水) 眼科検診 (1、2年) 清掃ボランティア	7月 18日 (水) 保健講演会 (3年)
6月 15日 (金) 学校集金引き落とし日	7月 18日 (水) ~ 20日 (金) 学期末懇談会
6月 16日 (土) ~ 17日 (日) 新川地区大会	7月 24日 (火) 1学期終業式
6月 20日 (水) 眼科検診 (3年)	